
令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

１ 令和新政 １　施政方針につ １　シティプロモーションについて 　多様なメディアの特徴を戦略的に活用した情報

代表 　いて 発信と、市民それぞれの価値観や視点を活かした

１７番 魅力発信を組み合わせて取り組むとのことです

奈良輪　政　五 が、どのように進めていくのか伺います。

２　子育て支援について 　本市では、医療費無償化を高校生まで拡大した

予定日時 ことや、基幹保育園となる「みふねの里保育園」

３月４日（月） の開園や、努力義務とされている「こども家庭セ

10:00～11:30 ンター」を１年前倒しして設置するなど、子育て

に力を入れています。胸躍るような「君津の子育

て」を実感できる環境づくりをどのように推進し

ていくのか伺います。

（関連質問）

　子育てしやすい環境について 　基幹保育園となる「みふねの里保育園」におい ４番

て、市の強みとなる公立での休日保育を実施する 小　倉　広　紀

こととなった経緯及び近隣市の状況について伺い

ます。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　快適に安心して暮らせるまちづくりについ 　君津駅周辺において、若者世代を中心に人が集

　て い賑わいのある空間を創出するとありますが、若

者などからは、どのような意見があがっている

か、また、魅力の創出に向けて、どのように取り

組んでいくのか、進ちょく状況について伺いま

す。

４　日本一チャレンジする市役所について 　日本一チャレンジする市役所の実現に向け、

「市全体をも変えていく」そういった「強い意

志」、「熱い情熱」をもって業務にあたる職員育

成にあたり、職員のケアを含め育成方法について

具体的にどのように取り組むのか伺います。

（関連質問）

　職員育成について 　職員一人ひとりが強い気持ちをもって、財源確 ４番

保と人的資源確保に取り組むと施政方針に盛り込 小　倉　広　紀

まれていますが、職員が熱い情熱を持ち続けられ

るよう、人事評価を活用する予定はあるか伺いま

す。また、令和５年第１回定例会において人事評

価制度について取り上げられていますが、その後

の進ちょくについて伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　ファシリティ １　君津市公共施設等総合管理計画の進ちょく 　平成２８年度に策定した君津市公共施設等総合

　マネジメントに 　状況について 管理計画に基づき「質」「量」「財政負担」の最

　ついて 適化を強力に推進するため、各施設の個別施設計

画を策定し、公共施設の総量削減に取り組んでい

ると認識しています。これまでの主な成果や削減

目標に対する進ちょく状況について伺います。ま

た、計画の実行性を確保していくためには、個々

の施設において、具体的な事業化に伴う予算の確

保が必要ですが、中長期的な財政見通しについて

伺います。

（関連質問）

　１　個別施設計画の見直しについて 　各公共施設の今後のあり方は、いかに多くの市 ６番

民に利用され、地域内の交流に利用されているか 天　笠　　等

など、施設の利用状況を考慮しながら、今後も見

直していく必要があると考えます。個別施設計画

に示された今後のあり方は、どのように決めたの

か、また、今後見直していく考えはあるのか伺い

ます。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　２　個別施設計画を進める財源について 　施設の維持管理に必要な予算は、施設自らが生 ６番

み出していくと考え、国や県の補助金、有利な起 天　笠　　等

債の活用とともに、ネーミングライツについて

も、もっと積極的に取り組み、必要な財源を確保

していくべきと考えます。経営改革実施計画の中

でも新たな財源を確保するため、ネーミングライ

ツ事業の検討を進めるとされていますが、企業や

事業者に対してどのように働きかけているのか、

現在の取組について伺います。

３　公共交通につ １　君津市地域公共交通計画の今後の進め方に 　物価高による燃料費や人件費の上昇、慢性的な

　いて 　ついて 運転手不足などから、コミュニティバスをはじめ

とする持続可能な公共交通維持のため、どのよう

に進めていくのか伺います。

（関連質問）

　人見大和田神門線の利便性向上について 　現在運営しているコミュニティバスについて、 ６番

利用者のニーズや意見がどこまで反映されている 天　笠　　等

のか伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　教育行政につ １　学校再編実施プログラムについて 　子どもたちにとってよりよい教育環境を目指し

　いて 取り組んできた学校再編について、八重原地区の

学校再編については、令和５年第１回定例会にて

「令和５年度中を目途に方向性を示す」との答弁

があったところ、令和６年２月の議会全員協議会

において、第３次実施プログラムの方向性が示さ

れ、検討を終了することが発表されました。この

ことに関する経緯と今後の教育環境の整備につい

て伺います。

（関連質問）

　１　学校再編実施プログラムについて 　学校再編実施プログラムにおいて、特色ある教 ４番

育づくりとして「小中一貫教育」や「コミュニ 小　倉　広　紀

ティ・スクール」を導入し教育環境の整備を進め

ていますが、第１次実施プログラムの評価におい

て、どのような課題があり整理をして進めていく

のか伺います。

（関連質問）

　２　教育環境の整備について 　子どもたちにとってよりよい教育環境を目指

し、魅力ある学校づくりや学校施設の耐震化に取

り組んできたところですが、近年は様々な災害が

発生しています。安心で安全な教育環境充実のた

め、防災対策の進ちょく状況について伺います。

5



6

令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　スクールバスの今後の進め方について 　中山間地域を対象とした第１次実施プログラム

において、統合に伴い児童生徒の安全確保のため

にスクールバスを導入しています。スタートから

一定期間は国からの補助金制度がありますが、補

助金終了後のスクールバス運行の方向性について

伺います。

３　アーカイブについて 　令和５年４月に博物館法が改正され、博物館が

行う事業に「博物館資料に係る電磁的記録を作成

し、公開すること。」が明確化されました。デジ

タルアーカイブは、次世代に引き継ぐべき貴重な

資料や財産についてデジタル情報を長期に保存で

きインターネットで発信できるなど、多くのメ

リットがあると考えますが、本市に導入すること

について見解を伺います。

５　農業政策につ １　農業振興について 　農業従事者の高齢化や耕作放棄地の増加など、

　いて 本市の農業を取り巻く環境は年々深刻なものと

なっており、特に、耕作条件が厳しい中山間地域

等においては、担い手の不足も大きな問題となっ

ている中で、今後、市としてどのような方向で農

業の振興を進めていくのか伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２ 創政会 １　経済と環境が １　君津商工会議所との連携について 　企業誘致の促進や地域経済の維持、また起業支

代表 　調和したまち 援や商業の活性化策などは君津商工会議所との連

１９番 　（経済・環境） 携が必要と考えますが、これまでの共同の取組と

保　坂　好　一 今後の連携をどのように考えているか伺います。

２　農林振興について 　農林業従事者の高齢化や後継者不足により、毎

予定日時 年従事している方々が減少し耕作放棄地が拡大し

３月４日（月） ています。豊かな自然や里山を維持する施策につ

13:00～14:30 いて伺います。

（関連質問）

　地域農林業の現状と課題について １　地域計画とは地域農業の１０年後の将来のあ １０番

　り方について考えをまとめるもので、農業者や 鈴　木　高　大

　地域の皆様との話し合いにより策定するとのこ

　とです。その中でも、目標地図の作成について

　の経過と今後のスケジュールについて伺いま

　す。

２　本市では多種多様な農業経営が展開され、豊

　かな自然環境と美しい農村景観が広がり、それ

　を求めて多くの観光客などが訪れていました。

　しかし、令和元年台風により甚大な被害と経済

　的影響を受け、有害鳥獣による被害拡大により

　地域の営農環境の維持が難しい状況です。ま

　た、住宅地周辺への出没も確認されるようにな

　り住環境の安全確保も課題と思われますが、見

　解を伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　誰もがいきい １　地域共生社会の実現について 　障がいのある方・生活困窮者・緊急避難の際に

　きと生活できる 手助けが必要な方などを支えるのは地域に根をお

　地域共生のまち ろし、これまでも地域のために尽力をいただいて

　（健康・福祉） いる各地域の自治会であると考えます。自治会に

対しての支援などはどのように考えているのか伺

います。

３　安心して子育 １　学力・体力向上の推進について 　小・中学校の学力・体力調査の結果について、

　て・子育ちでき 県平均値に対してどうだったか伺います。また、

　学びを楽しめる あらゆる面から考察したときに今後の課題は何か

　まち（子育て・ を伺います。

　教育・文化） ２　子どもが気軽に遊べる広場について 　都市公園では硬いボールでのキャッチボールな

どは禁止されています。人見仮運動場のように気

軽に遊べる広場を子どもたちは探しています。完

全下校後の子どもたちの遊び場づくりについて本

市の考え方を伺います。

３　特色ある学校づくりについて 　学校再編第３次実施プログラムの方向性につい

て示されましたが、学校再編基本計画において、

統合だけでなく、活力ある魅力的な学校づくりに

ついても推進するとされておりました。特色ある

学校づくりの現状と今後の取組について伺いま

す。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　保護者からの預かり金について 　令和５年３月に周西南中学校で起きた着服事件

ですが、現在の返済状況や今後の本市としての動

き、また各学校の預り金の管理について伺いま

す。

５　新たな時代の教育課程の施行について 　小・中学校の部活動のあり方や教員の働き方改

革を検討する中で、本市では冬季期間中に新たな

る時間編成の工夫を約３か月にわたり行ったと聞

いています。今後の施行にあたっての課題などを

伺います。

６　公民館等再整備計画について 　民間活力の導入可能性調査を実施するなど、他

の公共施設との複合化を図りながら、拠点整備を

進めるという方針は定まっていますが、各地域の

拠点整備事業の本来の目的は何なのか伺います。

４　快適で安心し １　君津駅周辺整備について 　若者世代を中心に人が集い賑わいのある空間を

　て暮らせるまち 創出することで、誰もが訪れたくなる魅力あふれ

　（安全安心・ るまちづくりを目指すとありますが、具体的にど

　都市基盤） のような考えを持っているのか伺います。

２　富久橋周辺の整備について 　みふねの里保育園の開園に伴い、富久橋周辺の

道路環境整備が急がれています。普段より五差路

一帯は通勤時間帯には特に交通量が多くなってい

ることや、橋の幅が狭いために自転車、歩行者が

危険な目に合うことがしばしば見受けられます。

君津地区議員会でも要望を出していますが、道路

環境整備の実施に向けた見解を伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５　ともに創る次 １　シティプロモーションについて 　多様なメディアの特徴を戦略的に活用した情報

　世代につながる 発信と、市民それぞれの価値観や視点を活かした

　まち（パート 魅力発信を組み合わせながら、シティプロモー

　ナーシップ・ ションと本市のイメージアップに取り組むとあり

　人権・行財政） ますが、どのようにターゲットを絞った情報発信

を行っていくのか伺います。

２　人口減少問題について 　過去５年間の統計をみると、君津市の人口は年

間約８３０名減少しています。また、人口の最も

多かった平成７年は人口が９３，６１５名で、世

帯数は３０，７５９世帯でしたが、今年の１月時

点では３９，２４４世帯となっています。人口減

でありながら、世帯数は伸びている現象をどう捉

えているのか伺います。

３　働き方改革について 　昨年から始めたエンゲージメント活用の効果、

離職率減への対応などを伺います。また、今後ど

のような施策を考えているのか伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３ きみつ未来 １　経済と環境が １　経済の好循環について 　令和６年度施政方針では、地域を発展させるた

代表 　調和したまちに めには、企業が利益を上げ、それが市民に分配さ

１２番 　ついて れ、さらに市民が市内で消費をする経済の好循環

松　本　裕次郎 を生み出す必要がある、とありますが具体的な取

組を伺います。

予定日時 ２　君津インターチェンジ周辺の土地活用につ 　君津インターチェンジ周辺の新たな産業の受け

３月４日（月） 　いて 皿づくりが不可欠であり、様々な事業者と協議を

14:45～16:15 重ねるとありますが、どのような事業者と協議を

行うか伺います。また、千葉県等の関係機関と連

携を深めるとありますが、どのような関係機関な

のか伺います。

３　観光振興について 　本市の観光について、豊かな自然や、歴史的・

文化的な価値を持つ観光資源など、本市ならでは

の魅力や資源を活かした誘客に取り組むととも

に、ＳＮＳ等を活用した効果的な情報発信に努め

るとありますが、どのような方法を考えているの

か伺います。

２　誰もがいきい １　第３次健康きみつ２１について 　令和６年度施政方針では、健康寿命の延伸に向

　きと生活できる け、新たにスタートする「第３次健康きみつ

　地域共生のまち ２１」に基づき、基本理念の「市民一人ひとりの

　について 健康づくりの取組みと社会環境の整備・質の向

上」のもと、誰もがいきいきと生活できるまちづ

くりを目指すとありますが、現状の問題と課題に

ついて伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　安心して子育 １　子育て世帯同士が交流するイベントについ 　令和６年度施政方針では、育児負担の多い、

　て・子育ちでき 　て ０歳児の子育てを応援するため、引き続き、保育

　学びを楽しめる 士資格や子育て経験のある職員が育児用品の支給

　まちについて を通した訪問による見守り支援を行うとともに、

子育て世帯同士が交流するイベントを実施する、

とありますが、どのようなことを行うのか伺いま

す。

２　児童発達支援センターの誘致について 　新たに策定した貞元地先活用方針をもとに、隣

接する貞元仮運動場に、まずは、インクルーシブ

推進の中核的な役割を担う児童発達支援センター

の誘致に取り組み、みふねの里保育園との連携を

図るとありますが、どのような効果があるのか伺

います。また、児童発達支援センターが誘致でき

た場合、貞元仮運動場はどうなるのか伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

３　サポートティーチャー・サポートスタッフ 　教育現場での課題は多様化しており、サポート

　について ティーチャー・サポートスタッフを小中学校へ配

置し、児童生徒一人ひとりにきめ細やかな支援指

導ができるよう人的支援を継続していくとありま

すが、具体的な内容を伺います。

４　学校再編について 　学校再編第３次実施プログラムの検討が終了と

なり、今後は君津地区全体として、調査・研究を

行っていくとされましたが、今後、具体的にどの

ようなことを行っていくのか伺います。また、老

朽化が進む小中学校の施設整備の方針と特別教室

へのエアコンの設置状況を伺います。

５　多文化共生について 　現在、本市在住の外国人市民は１，２００人を

超えており、日本人市民と外国人市民が相互理解

を進め住みよいまちづくりに取り組むことが重要

と考えます。市としても、君津市総合計画の将来

ビジョンを実現するための柱「安心して子育て・

子育ちでき学びを楽しめるまち」の多文化共生の

施策の展開の中で「あらゆる国々の人にとって住

みやすいまちづくり」に取り組むとしています。

具体的には、外国人市民が気軽に集える機会の創

出や生活相談などの環境整備に取り組み、住みよ

いまちづくりを推進するとありますが、どのよう

に取り組んでいるのか伺います。

13
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　快適で安心し １　君津市地域公共交通計画について 　令和６年度施政方針では、「君津市地域公共交

　て暮らせるまち 通計画」を踏まえ、基本理念である「持続可能な

　について 公共交通体系の構築により、誰もが快適に移動で

きる環境づくり」の実現に向け、交通事業者をは

じめ関係機関等とも連携しながら取り組むとあり

ますが、どのような課題があるのか伺います。

２　内みのわ運動公園について 　内みのわ運動公園について、民間活力を導入

し、カフェなどの飲食店や休憩スペースの充実、

インクルーシブ遊具や水遊び場の整備、アーバン

スポーツの導入を目指すなど、多様なむすびを創

る公園としてリニューアルするとありますが、現

在の進ちょく状況について伺います。

（関連質問）

　防災体制について 　令和元年房総半島台風による被災以降に進めて １１番

きた防災体制拡充の取組と課題について伺いま 石　上　　塁

す。

５　ともに創る次 １　公共施設について 　令和６年度施政方針では、公共施設の老朽化が

　世代につながる 課題となる中、持続可能な公共施設等とするため

　まちについて の適正管理とともに、空き公共施設等の利活用に

取り組んでいるとありますが、現在の空き公共施

設の状況と利活用の進ちょく状況について伺いま

す。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　１　拠点複合施設「おらがわ」について 　１月にオープンした本市初の拠点複合施設「お １１番

らがわ」は、地域はもとより市内外の方々が訪 石　上　　塁

れ、賑わいが生まれる施設を目指す４つの機能が

集約した拠点です。今後、成功モデルとして市内

への波及が期待されますが、この施設に求める活

動・交流拠点としての機能を発揮していくため

に、考えられる今後の施策の展開について伺いま

す。

（関連質問）

　２　本庁舎について 　本庁舎は、施設の大規模な更新を見据え基金を

積み立て中でありますが、財源の確保はもとより

事業内容など施設整備の時期が定まっていませ

ん。地震による災害時に、防災拠点としての機能

を満たしておらず、今後直面する首都直下型地震

や南海トラフ地震を想定すると一日も早い整備に

着手すべきであると考えますが、見解を伺いま

す。

（関連質問）

　３　行財政マネジメントについて 　近年、台風被害からの復旧や感染症等への対応

など予算規模が拡大し財政的に厳しい運営が続い

ています。来年度以降も学校の施設整備や公園の

リニューアルをはじめ、公民館の再整備など大規

模な施設整備が予定されており、財政運営がさら

に厳しさを増すものと考えます。今後の財政見通

しと財源確保の方策について見解を伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４ 公明党 １　住みやすく住 １　「地域共生社会推進プラン」について 　少子高齢化の進行、感染症の流行などにより社

代表 　み続けられる地 会環境が大きく変化し、老々介護、地域での孤立

１５番 　域共生社会の構 など様々な課題が顕在化しています。これらの課

野　上　慎　治 　築について 題に対応し、持続可能な社会を築いていくには、

行政だけでなく、地域住民及び自治会やＮＰＯ法

予定日時 人・企業など地域の多様な主体が支え合う「地域

３月５日（火） 共生社会」を構築しなければなりません。本市に

10:00～11:30 おいては、「地域共生社会推進プラン」の素案が

示されたところですが、地域の担い手をどのよう

にして結び付けていくのか。また、相談窓口をど

こにどのように設置するかなど、地域共生社会実

現のための具体的な構想について伺います。

２　高齢者が活躍できるまちづくりについて 　いくつになっても生きがいを持って生きていけ

る社会を構築することは、「人生１００年時代」

と言われる今日、大変に重要な課題です。そのた

めには、高齢者になっても仕事ができたり、サー

クル活動やボランティア活動、地域活動に気軽に

取り組めたりする機会が多くあることが大切で

す。シルバー人材センターや社会福祉協議会との

連携を強化し、様々な取組を、一歩前進させるこ

とが重要と考えます。これまでも、様々な取組を

されてきたと思いますが、来年度の重点的取組に

ついて伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　子どもや若者 １　「こども・若者基本条例」の制定について 　２０２２年の通常国会で「こども基本法案」が

　の視点に立った 成立し、今後、地方自治体が子ども施策を実施す

　まちづくりにつ る際には、子どもの意見を尊重することが期待さ

　いて れています。子どもや若者が住みたいまちにして

いくには当事者の声を政策に反映していくことが

重要です。恒常的な仕組みとなるよう、子どもや

若者の声を政策に反映する趣旨や仕組みを条例と

して策定するべきと考えますが、見解を伺いま

す。

２　スポーツ振興について 　スポーツに親しむことは、あらゆる世代の方々

に有益なことですが、特に子ども・若者世代に

とっては、心身の成長や仲間づくりのために重要

な要素です。また近年、スケートボードやＢＭＸ

など新たなスポーツも生まれています。子どもや

若者が集えるスポーツ施設やイベントの充実が必

要と考えますが、見解を伺います。

３　活力あるまち １　「農業振興計画」について 　「多様な担い手が活躍できる持続可能な農業の

　づくりについて 実現」を目指して君津市農業振興計画が策定され

ましたが、本市の農業の未来に希望をもたらすよ

うな具体的な取組が重要です。特に、常総市や行

方市のように民間の力を呼び込むことができるか

が大きなポイントであると考えます。「農産物の

ブランド化」においても企業・団体と連携し、そ

のマーケティング力や企画力を生かして進めるこ

とが重要であると考えますが、見解を伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　１　地域計画について 　地域計画の進ちょくのためには、農地集積をし １３番

た後、どのように活用していくかのビジョンが示 高　橋　健　治

されることが重要と考えます。本市だけでなく他

地域の事例なども参考にしてイメージのしやすい

提案なども積極的に行っていくことで理解を深め

ていただき、より多くの方々に地域計画策定に関

わっていただけるのではないかと考えます。現

在、小櫃地域において農地集積が進んでいます

が、他地域において今後の活用について地元とよ

く協議し、ビジョンを示すことが必要と考えま

す。地域計画の進ちょく状況と今後の進め方につ

いて伺います。

（関連質問）

　２　学校給食に使用するエコ米について 　本市の学校給食では安全安心な君津市産のおい １４番

しいお米を１００％提供しています。近年ではさ 佐　藤　葉　子

らに環境への配慮や農家支援を目的に、農薬と化

学肥料を使わない有機栽培や、農薬・化学肥料を

減らして育てられた米や野菜を、学校給食で活用

する取組が広がってきています。本市では千葉県

の基準を満たすエコ米を一部使用されています

が、エコ米導入の経緯と意義、使用割合の推移に

ついて伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

２　グリーンツーリズムの推進について 　グリーンツーリズムについて農林水産省は「交

流を進める際に最も重要なホスピタリティの向上

等ソフト面での整備が重要であるとともに、農場

民宿等の宿泊施設の一定水準の確保等、施設面で

の整備が不可欠である」としていますが、本市の

グリーンツーリズムの取組について伺います。

（関連質問）

　１　観光資源を活かす取組について 　地域資源は多様な価値を生み出します。清水渓 １４番

流広場（濃溝の滝）はＳＮＳの発信から観光地と 佐　藤　葉　子

して定着し、県内外・国内外から多くの観光客が

訪れています。さらにホタルの里として、ホタル

観賞ができる貴重な環境は、グリーンツーリズム

においても絶好のスポットです。これまで遊歩道

の整備等は進められてきましたが、長年の懸案事

項があります。写真撮影のために入り込む河川周

辺では一部崩落の危険があるため立入禁止看板が

設置され、侵入が制限されています。観光客受け

入れ体制の整備が急務と考えますが、改善に向け

た取組について伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

（関連質問）

　２　第５次君津市地球温暖化対策実行計画に 　本市は令和３年９月に、２０５０年までにカー １３番

　ついて ボンニュートラルを達成しつつ、環境と経済が調 高　橋　健　治

和した持続可能な「環境グリーン都市」を目指す

ことを宣言しました。それに伴い新たに君津市域

全域においても具体的な温室効果ガス排出量の削

減目標を設定し、計画的に施策を推進していく

「第５次君津市地球温暖化対策実行計画」を策定

しました。この目標の達成のためには、市民一人

ひとりの取組が大切です。市民の関心を高め、行

動を変化させるための取組について伺います。

３　若者等の地域内就労促進について 　若者が、本市に住み続けてもらうためには、市

内にある企業の魅力や市内で働くことのメリット

が、市内在住の高校生や専門学校・大学生にしっ

かりと届くことが重要です。そのための取組につ

いて伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

４　教育環境の充 １　子どもの居場所づくりについて 　子どもたちの成長にとって、地域の方々とふれ

　実について 合い、地域を知ることは大変に重要です。公民館

のリニューアルに合わせ、子どもたちの居場所と

して公民館を整備していく必要があると考えます

が、見解を伺います。

２　学校施設の充実について 　避難所におけるトイレの問題がクローズアップ

されていますが、学校のトイレが汚いため、トイ

レに行くことを我慢している子どもたちがいるこ

とも事実です。洋式化を含め、快適なトイレ環境

となるよう早期に改修すべきと考えますが、見解

を伺います。また、屋内運動場も教育面及び防災

面から考え、空調設備の設置が必要であると考え

ますが、見解を伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（代表質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大 綱 細 目 質問の要旨 関連質問議員

５　安心・安全の １　防災対策の強化について 　能登半島地震が発災し、耐震補強の不備、災害

　まちづくり推進 備蓄品の不備などが指摘されています。能登半島

　について 地震の教訓をもとに本市の防災対策を見直したと

き、どのような点を強化していくべきか明らかに

なった点について伺います。

２　交通安全対策について 　自転車関連事故の割合が増加しています。高齢

者においては、死亡につながる事故も増えていま

す。警察庁によると自転車事故の原因の３分の２

は自転車利用側にあるとされています。自転車

は、子どもから高齢者まで乗れる手軽な乗り物だ

けに、交通ルールが軽視されがちです。交通ルー

ルの周知の徹底やヘルメット購入の補助が必要と

考えますが、見解を伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

１ ５番 １　快適で安心し １　災害用の備蓄について 　令和６年元日に能登半島地震が発生し大きな被害をもたらし、

大　和　ヒロシ 　て暮らせるまち また遠くない将来に南海トラフ地震の発生が懸念されている現

　について 在、巨大地震等の自然災害による被害で本市のライフラインが断

予定日時 たれてしまうことを危惧されている方も少なくないと思われま

３月５日（火） す。そこで現在、本市が備蓄している物品及び場所の状況、そし

13:00～14:00 てそれらの周知について伺います。

２　連携協定による避難場所の確保について 　市内には多くのキャンプ場やグランピング施設等があり、その

ような施設に一時的に避難できるよう連携協定を結ぶことで、災

害に対してより強いまちになるのではないかと考えますが、見解

を伺います。

２　有害鳥獣対策 １　捕獲後の処理について 　現在本市で深刻な問題となっている有害鳥獣の駆除において、

　について 捕獲された有害鳥獣の多くは殺処分後に埋却されていると伺って

います。その埋却方法や埋却場所は捕獲された方に一任されてい

るため、多くの労力を要し、課題となっています。処理が不十分

な場合は、腐敗による異臭の原因や、有害鳥獣の餌となりさらな

る繁殖につながることが懸念されますが、今後の対策について伺

います。

２　後継者育成について 　有害鳥獣駆除に一定の効果を見込める捕獲ですが、捕獲従事者

の高齢化が進む現在、後継者育成が急務となっています。わな猟

の狩猟免許の取得は１８歳から可能であるため、市内の高等学校

と連携を取ることで若い世代が興味・関心を持ち、有害鳥獣捕獲

従事者の道に進むきっかけを作り出せると考えますが、見解を伺

います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　スポーツを通 １　市民体育館の予約抽選について 　君津市民体育館を予約する際、同日に使用を希望する団体が多

　じた交流による 数となることを考慮し抽選が行われることになっていますが、そ

　地域活性化につ の抽選は使用希望日の３か月前からです。使用希望日の３か月前

　いて では、大型のイベントは準備をする期間が足らず候補地にすら上

がらなくなってしまいます。大きなスポーツイベントが誘致でき

るよう、もっと早い時期から予約抽選を可能とする必要があると

考えますが、見解を伺います。

４　地域経済の活 １　ふるさと納税返礼品掲載サイトの拡大につ 　ふるさと納税のウェブサイトには、市の特産品の販路拡大が期

　性化について 　いて 待できるものもあります。本市では現在どのようなサイトに掲載

しているのか伺います。また、今後掲載サイト数を増やす予定は

あるか併せて伺います。

２　富津市との観光連携について 　鹿野山神野寺、九十九谷展望公園とマザー牧場や両市の酒蔵な

ど、君津市と富津市は地理的な部分をはじめ、観光に関して連携

を取りやすいのではないかと考えられます。今後連携を強化する

ことで、より面白く、より大きな規模で、より発信力があり、か

つ斬新な企画を生み出すことができると考えますが、見解を伺い

ます。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５　ともに創る次 １　シティプロモーションについて 　令和５年第４回定例会では、次期きみつ大好きだぜ!応援團員

　世代につながる は、團員の魅力や能力を活かせるよう活動の幅をさらに広げてい

　まちについて くとの答弁をいただきました。施政方針では、各種メディアを活

用した情報発信と、市民それぞれの価値観や視点を活かした魅力

発信を組み合わせながら、交流人口や関係人口を引き寄せるシ

ティプロモーションに取り組んでいくとのことですが、具体的に

どのように取り組んでいくのか伺います。

２　インターネットリテラシーの醸成について 　施政方針では、デジタル技術を活用し、効率的で効果的な事務

の推進とともに、行政手続のオンライン化等による市民の利便性

向上などに取り組むとされていますが、デジタル技術の進化する

裏では、インターネット上での誹謗中傷や、プライバシーの侵害

なども起きています。こうした問題に対し、条例を制定し、人権

侵害の防止や被害者の支援を明確にしている自治体もあります。

デジタル技術の活用にあたっては、それに伴う負の部分も考慮し

た対応が必要と考えますが、見解を伺います。また、小中学生が

ＳＮＳなどを通じ、危険にさらされ、傷つけられることも危惧さ

れます。小中学校における実態と対応状況について併せて伺いま

す。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２ １６番 １　市長の政治姿 １　令和６年度施政方針について １　ロシアがウクライナに軍事侵略をして２年が経過していま

三　浦　道　雄 　勢について 　す。また、イスラエルの「ガザ地区」においても、空爆等で多

　くの方が犠牲となっています。これらの武力戦争は国際法を無

予定日時 　視した無法な戦争であり、日本にも大きな陰りをもたらしてい

３月５日（火） 　ます。一刻も早く収束させなければ、市長が施政方針で述べた

14:15～15:15 　各種施策等の実現が難しくなるのではないかと危惧していま

　す。本当に施政方針で述べた施策が実行できるのか伺います。

２　ＪＲ久留里線問題にも触れられていますが、利用者や地域住

　民等は、廃線されてしまうかもしれないと大変心配していま

　す。「生活の質の向上につながる交通手段が確保されるよう、

　引き続き丁寧に議論を進めてまいります。」とありますが、ど

　のように認識・理解すればよいのか伺います。

２　医療・福祉行 １　安心安全が担保できる各種社会保障制度の １　国民皆保険制度には、国民健康保険、協会けんぽ、公務員共

　政について 　拡充について 　済健保、各種組合健保など、たくさんの保険制度があります

　が、国民健康保険のみに応益負担があることについて納得がで

　きません。なぜ、他の保険制度と根本的な相違があるのか、分

　かりやすく見解・認識を伺います。

２　介護保険制度は、制度開始から２０年以上が経過しています

　が、「保険あって介護なし」と言われるほど、制度見直しのた

　びにサービス内容が改悪されていると認識していますが、見解

　を伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　教育行政につ １　早期の学校給食費の完全無償化について 　１２月定例会では、憲法第２６条「義務教育は、これを無償と

　いて する」の精神のもと、学校給食費の無償化について見解を伺った

ところです。憲法第９９条には「公務員は、この憲法を尊重し擁

護する義務を負う」と規定されていることも踏まえ、改めて早期

の学校給食費の完全無償化を求めますが、見解を伺います。

４　環境行政につ １　新井総合施設株式会社の動向について 　最近は、産業廃棄物運搬のダンプカーの搬入台数が増えてきて

　いて いると感じています。以前より、第３期処分場については令和６

年１月の供用開始と伺っているところですが、第１期処分場も含

め、最近の動向について伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３ ９番 １　行政運営につ １　建設２０２４問題について 　国土交通省は建設業界の人手不足が懸念される建設２０２４問

鶴　岡　一　成 　いて 題に対応すべく公共工事設計労務単価を平均５．９％引き上げる

とし、残業時間の規制も始まります。本年３月以降の発注工事か

予定日時 ら適用される中、工期の遅れと工事費の増額が見込まれますが、

３月５日（火） 本市の見解及び対応を伺います。

15:30～16:30 ２　能登半島地震における対応について 　本年１月に発生した能登半島地震においていち早く災害用トイ

レトレーラーを向かわせたこと、千葉県からの対口支援の要請に

応え、市職員を向かわせたことは本当によかったと思います。今

後本市ではどのような支援を計画しているのか伺います。また本

市で災害が起きた場合において、今回の災害を経て考え直す点も

伺います。

３　今後のテレワークについて 　新型コロナウイルス感染症が第５類になったことによってテレ

ワークという概念が薄らいでいるように思えます。本市では、

２０％程度のテレワークが実現できるはずですが、現在の状況を

伺います。

４　指定管理者制度について 　本市では多くの施設で指定管理者制度を採用していますが、な

ぜ指定管理者制度を用いているのか伺います。また、指定管理者

制度と業務委託との違いを伺います。

２　安全安心のま １　街路樹伐採について 　現在市内には多くの街路樹が植えられていますが、台風などで

　ちづくりについ 倒木したり枝が折れたりして災害時に緊急車両の妨げになってい

　て ます。また、秋には多くの落葉が道路へ散乱しています。今年

度、いくらの落葉対策費用がかかったのか伺います。また、来年

度以降の伐採計画を伺います。

２　橋梁長寿命化計画について 　今年度行われるはずだった川俣大橋の工事が次年度に回った経

緯を伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　小櫃川の氾濫防止対策について 　小櫃川は大雨が降るとたびたび氾濫して床上浸水や床下浸水に

なり、農地も被害に遭っていて小櫃地区や久留里地区の住民の生

命や財産を脅かしています。小櫃川が県の管轄だとは十分認識し

ていますが、君津市としてどのような要望を県に対して行ってき

たのか伺います。

３　未来を担う子 １　ルールメイキングについて 　現在、中学校では多くの校則が存在していると思いますが、こ

　どものために れは教職員側が考えたものを生徒側へ押しつけているように思わ

れます。昨今ルールメイキングという考え方のもと、生徒たちが

校則やルールを自ら決める自治体が増えてきていますが、本市で

はルールメイキングを行っている学校があるのか伺います。

２　子どもの視力低下について 　現在、子どもたちの視力低下が著しいと報道されています。タ

ブレット学習がその原因ではないかとも言われています。本市に

おいて視力の低い子どもの割合はどの程度なのか、メガネやコン

タクトレンズを使用している子どもがどれくらいいるのか伺いま

す。また子どもの視力低下を防ぐ対策は学校でとられているのか

伺います。

３　公園整備について 　子どもたちが放課後や休日に遊ぶことのできる公園が上総地域

にはほぼなく、多くの親子が市外の公園まで行っている現状で

す。学校が統廃合され、グラウンドが使用できず外で遊ぶことが

少なくなり、子どもたちの体力にも影響が懸念されますが、今後

の公園設立の計画はあるのか伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

４ ８番 １　地域資源を生 １　伝統文化の継承、発展について 　現在も、市では文化・芸術、また伝統文化継承のための市民活

四　宮　安　彦 　かした施策の展 動に、多くの理解を示しているように見受けられます。中でも、

　開について 本市の地域の特性を色濃く残す民俗芸能等は、絶やさず継承して

予定日時 いくことが必要不可欠であると考えますが、見解を伺います。

３月６日（水） ２　スポーツを生かした地域の活性化について 　現在、モルック等で民間団体が主催する大会が君津市内で行わ

10:00～11:00 れています。また、３月には、日本初となる障害者とジュニアの

ペアリングによるゴルフ大会が本市で開催されます。こうした前

例のない大会が開催されることは、本市の魅力を広く知らせるこ

とができる機会となり、大変すばらしい取組であると考えます。

今後においても、本市の立地や環境を生かし、スポーツの力を活

用した地域の活性化に資する取組が必要だと考えますが、見解を

伺います。

２　行財政マネジ １　統一的な基準による地方公会計について 　平成２７年１月の総務大臣通知により、地方公共団体において

　メントについて は、統一的な基準による財務書類等を作成し、予算編成などに積

極的に活用することが求められました。本市における財務書類等

の活用状況について伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

２　固定資産台帳の活用について 　本市では土地や建物など多くの資産を保有しており、中でも公

共施設等の老朽化が大きな問題となっています。公共施設等の老

朽化対策に係る資産管理などへの活用につなげるために、固定資

産台帳を整備することが重要だと考えますが、本市における固定

資産台帳の活用方法について見解を伺います。

３　持続可能な公 １　ＪＲ久留里線のあり方について 　現在、ＪＲ久留里線の久留里～上総亀山間のあり方について協

　共交通体系の構 議されているということは理解しています。存続も撤廃も前提を

　築について 置かない協議とのことですが、このような話し合いになったこと

自体が廃線方向にシフトしていると考えます。市としての見解を

改めて伺います。

２　沿線地域の活性化について 　ＪＲ久留里線全体について、沿線地域の活性化が今後の焦点と

なってくると考えますが、本市としてどのように取り組んでいく

のか伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

５ ７番 １　誰もが安心し １　八重原地区小学校の施設整備について 　統合、学区の見直しの検討を終了し、従来通りの学校配置を維

大　滝　浩　介 　て暮らせるまち 持することが決定しましたが、南子安小では、プレハブ校舎の耐

　「きみつ」 震性不足や特別支援学級の増加などにより、教室数がひっ迫して

予定日時 います。北子安小では、一部では雨漏り等も見られ、修繕が必要

３月６日（水） です。子どもたちの安心・安全な生活を保障するためにも、早期

11：15～12：15 の教育環境の整備が必要と考えますが、見解を伺います。

２　資源循環型のきれいなまちについて 　本市の令和４年度のリサイクル率は２３．３％で、令和１５年

に３０．０％とする目標を掲げています。ごみの減量化、再資源

化は本市の課題ですが、山形市では、フリマアプリとの連携協定

を結び、大型家具の粗大ごみを無料で引き取り、販売したとこ

ろ、１か月で７割が売れたとの報告があります。再利用への意識

向上は、本市の課題解決を加速させる有効な手立てと考えます

が、見解を伺います。

２　まちを元気に １　「スポーツツーリズム」を活用した地域活 　第２期君津市スポーツ推進計画では、スポーツと地域の魅力あ

　するための取組 　性化について る自然、観光資源を合わせた「スポーツツーリズム」の推進を重

　について 点施策としていますが、進ちょく状況を伺います。

２　高校生アンケート調査結果について 　令和２年に新たな総合計画策定に向け、高校生を対象に実施し

たアンケート調査では、４割がまちづくりへの参加について、

「参加したい」と回答しています。新しい視点、方法等、多様な

考えをまちづくりに取り入れることは大切です。本市の取組を紹

介し、高校生の積極的な参加を求めることは、今後のまちづくり

には欠かせないと考えますが、見解を伺います。



令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

３　子育てが日本 １　潜在保育士について 　１２月議会において、潜在保育士の再就職に向けた支援の検討

　一楽しいと思え を行うとの回答をいただきましたが、その後の進ちょく状況を伺

　るまち「きみ います。

　つ」 ２　保育士オフサイトミーティングについて 　千葉県白井市では、職場を超えて気軽に話をする場を提供し、

普段話すことがない保育士同士が意見交換をするオフサイトミー

ティングを実施しています。若手、中堅等、経験年数に応じて集

まり、職場の課題解決に向けて様々な意見を取り入れることは、

保育の質を高めることにつながると考えますが、見解を伺いま

す。

３　みふねの里保育園の休日保育の実施につい 　みふねの里保育園では休日保育を実施し、保育環境の拡充を図

　て るとの方針が示されましたが、今後、どのように取り組んでいく

のか伺います。

４　持続可能な公 １　免許返納しやすいまちの実現について 　県内の免許自主返納件数は２万件を超えており、６５歳以上が

　共交通を目指し ９割を占めています。返納後は、公共交通の利用による生活の利

　て 便性の確保が必要ですが、市街地でも自宅からバス停まで遠い、

バス停に屋根がなく、雨や日差しを直接受けるといった状況が見

られます。自主返納しやすい環境整備と並行して公共交通の利便

性向上のための環境整備が必要と考えますが、今後の展開につい

て伺います。
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令和６年第１回君津市議会定例会一般質問通告一覧表

（個人質問）

通告
順序

議 員 氏 名 大　綱 細　目 質問の要旨

６ １８番 １　施政方針につ １　移住定住と税収を増やし、財政健全化と脱 　人口減少と高齢化が進む中、市町村が良い政策を競っていま

下　田　剣　吾 　いて 　炭素に取り組むために す。良い例から積極的に学び、本市も君津インターチェンジ周辺

開発などの活性化に取り組むべきと考えます。石井市長が就任し

予定日時 てから５年、その同じ時期に人口を増やした取組、税収を増やし

３月６日（水） た取組、財政健全化と脱炭素の取組について県内の事例をお聞き

13：15～14：15 します。関連して、敬老祝金の廃止について市民の強い反発があ

りますが、効果額をお聞きします。

２　周南、清和、小糸地区の活性化について 　清和地区の旧秋元小学校の新しい拠点複合施設おらがわの２月

の利用率、利用者がない日の状況、コロナ前との比較についてお

聞きします。関連して、清和から君津駅までの直通バス、範囲を

周南・清和地区に拡大して実証実験を行った小糸地区のスクール

バスを活用した乗合交通の利用状況と、特に山間部での結果をお

聞きします。

３　働きやすい市役所にするために 　市長就任時からの定年を迎える前に退職した人数、本年３月末

で定年前退職を予定している人数をお聞きします。

４　消防団と家族の負担を軽減するために 　これまでの団員アンケートや自由記述欄の「幹部の意識改革が

必要」「操法大会の練習が負担」という切実な声を市長、団本部

はどう受け止めるか、具体的に改善に取り組んでいるのかお聞き

します。

５　子どもたちのための教育を実現するために 　現計画の適正規模を満たしていない学校とその現状をお聞きし

ます。
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７ ２番 １　市内の産業廃 １　第１期処分場に係る改善工事計画書の全体 　新井総合施設（株）から千葉県へ提出された、第１期処分場の

林　　祥　子 　棄物処分場につ 　像について 掘削による改善工事計画書の第１段階・第２段階・第３段階に分

　いて かれる改善工事計画について、それぞれの段階の具体的工事内容

予定日時 を伺います。

３月６日（水） ２　改善工事によって移動した廃棄物について 　第３期処分場へ移動した廃棄物は、もう一度第１期処分場へ埋

14：30～15：30 め戻すのか。それとも新規に搬入される廃棄物を埋め立てするの

か。君津市はその詳細を把握しているのか伺います。

３　改善工事の期間について 　改善工事について、千葉県議会では、県議側から第１段階で５

年間、第２段階・第３段階を含めると全体で２０年ほどかかる可

能性が指摘されていますが、第１期処分場は平成１６年に搬入が

開始され、平成２４年の漏洩事故により搬入停止となっていま

す。搬入開始より２０年が経過し、その間の１２年間は漏洩事故

により搬入が停止されていて処分場内部には膨大な内部保有水が

滞留したままとなっています。市民団体は現在も漏洩している可

能性が高いと主張していますが、平成の名水百選「生きた水久留

里」をはじめ君津市の誇る上総掘り自噴井戸群を守るために、市

から県に対し改善対策の早急な完了について事業者に指導するよ

う強力に要請するべきと考えますが、見解を伺います。

４　第１期処分場許可時における事業者と君津 　第１期処分場の設置許可の条件として「君津市との間におい

　市との環境協定について て、君津市からの要請に基づき、環境保全対策等について協定を

結ぶこと」とありますが、協定は存在するのでしょうか。協定が

あれば独自の立ち入り調査権を持つことができるのではないか伺

います。
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２　安心安全な食 １　１次産業、農業推進について 　食の安全に対する懸念が高まっている背景から有機農業を推進

　の取組について する動きが強まっており、国の流れとしても有機農業を推進して

いこうとしている中、君津市として、１次産業の振興や慣行農業

から有機農業へ転換しやすくなるような補助や政策を考えている

か伺います。また、隣の木更津市で盛んになっているオーガニッ

ク給食導入について、どのように考えているのか伺います。

３　薬害がおきて １　ワクチン接種後の健康被害について 　大手マスコミでも、新型コロナワクチン接種後の健康被害の認

　いる新型コロナ 定件数が急増しており、国が調査をすべきとする記事があり、ま

　ワクチンについ た、子宮頸がんワクチンは、過去に小学６年生から高校１年生を

　て 対象に定期接種としたところ、健康被害の訴えが相次ぎ、その

後、接種呼びかけを中止した経緯がありました。国および本市に

おける予防接種健康被害救済制度に係る申請件数と認定件数を伺

います。

　また、ワクチン接種は任意であり、強制でないにもかかわら

ず、推奨するならば、例えば、接種券と一緒に独自にＡ４の用紙

で副反応の報告があがっている件数や予防接種健康被害救済制度

の件数を記入し、厚生労働省のホームページＱＲコードも貼るな

ど改善できないか伺います。


